

del Real Colegio de Nuestra Señora de la Asunción. Presidia el numeroso duelo el señor don Manuel Rodríguez Sandoval, Rector del Seminario, que tenía a su derecha al señor don Manuel González Francés. Catedrático de expresiones de centro y a su izquierda a un pariente del finado. Cuando terminó la solemne ceremonia, celebrada con serena solemnidad, el cadáver del infanzonado seminarista, que vestía el manto y boga, fue conducido al cementerio en hombros de los compañeros que se habían ofrecido a ejercer este acto de caridad. En imponente manifestación de duelo siguió la comitiva al cadáver hasta dejarlo en su última morada. ¡Descanse en paz!

Mal paso.—Llamamos la atención del señor Alcalde sobre el pésimo estado en que se encuentra el piso en las inmediaciones de la puerta de Sevilla, principalmente en la parte que media entre dicho paraje y el cementerio de Nuestra Señora de la Salud. El conde tiene el tránsito por aquel camino imponente la necesidad de una urgente reparación.

El agua de los Participes.—El aforo verificado el día primero del corriente en los veneros de la Sociedad de Participes de las aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico ofreció el siguiente resultado.—*Huerta de Santa María.* Venero alto, nada; venero bajo 37 pajas y 14.—*Huerta del Hierro.* Venero alto 3 cuartos de paja.—Idem bajo, 1 paja. Total, 39. Llegan al depósito del Brillante, 37.

Circular.—Se ha dirigido una circular a los Delegados de Hacienda, recordándoles que, con arreglo al decreto sobre investigación de 14 de Noviembre último, los industriales a quienes se formó expediente de defraudación, y se conformen con la liquidación practicada por el Estado, tienen derecho a que les se condonen las multas.

Los impuestos.—Según los datos oficiales, la recaudación obtenida por todos conceptos durante el pasado mes de Noviembre ha sido de ochenta y ocho millones de pesetas. Esta cifra representa un aumento en los recursos ordinarios y permanentes del Tesoro, en relación a lo que se recaudó en igual mes del año anterior, de diez y siete millones de pesetas cincuenta mil pesetas, de las cuales corresponden cinco millones, próximamente, a la renta de Aduanas, y otros cinco al nuevo impuesto sobre la Deuda. Relacionando estos datos con los que ya se han publicado respecto a las recaudaciones obtenidas en los cuatro meses anteriores, resulta en los cinco meses que van transcurridos del corriente año económico un aumento de setenta millones de pesetas próximamente. De este aumento corresponden unos catorce ó quince millones a lo recaudado por derechos de importación sobre los cereales y harinas.

Triste suceso.—En la huerta del Humilladero le cayó anteaer sobre el pecho el agua hirviendo que contenía una caldera a una niña, sobrina de nuestro estimado amigo don Rafael Vaqueiro, causándole tan graves quemaduras que le produjeron ayer la muerte. Sentimos vivamente esta desgracia, que ha llenado de consternación a una apreciable y honrada familia.

Nombramiento.—Nuestro estimado amigo don Eugenio Forcada ha entrado a formar parte del personal productor de la importante compañía española "Sociedad general de Seguros", en calidad de inspector especial, según nos manifiesta. Su actividad generalmente reconocida para esta clase de negocios constituye la mejor garantía de las gestiones del señor Forcada.

Gran Teatro.—Anoche concluyó sus tareas en nuestro coliseo de la calle de la Alegría la compañía que dirige don Casimiro Ortas, con el beneficio de la tiple señorita Alcácer, que obtuvo aplausos en todas las obras representadas, y el jueves próximo las reanudarán don Manuel Espejo con su selecta compañía cómica-dramática, muy estimada por nuestro público.

El paso de la Victoria.—Las numerosas personas que asisten los domingos y días festivos al paso de la Victoria, se quejaban anteaer de la densa nube de polvo que los envolvía, la cual no solo ensucia los vestidos sino dificulta en ocasiones la respiración. Es preciso, en primer lugar, que se haga desaparecer, arrollándola por barridón, la espesa capa de polvo que hay en dicho paraje, y en segundo término, que no se limite el riego al

camino de carrajes. Anteaer, mientras en la Victoria el agua se arrojaba en porciones casi homopáticas, en los jardines del Duque de Rivas salta en gran cantidad de una arqueta rota, formando lagunas que imposibilitaban el tránsito por determinados sitios. Llamamos la atención del señor Alcalde respecto a las quejas indicadas, seguras de que no las desatenderá.

Más datos.—Según los informes de la guardia municipal, el robo que ayer dijimos se había efectuado en la casa-comercio de nuestro estimado amigo don Antonio Bajo, asediado a cinco mil y pico de reales y alhajas, que suman en junto cuatro mil duros.

Nuevo colega.—Con el título *Andaluza* ha empezado a ver la luz pública en Madrid un periódico semanal, esmeradamente redactado e impreso, cuya misión única es la defensa de todos los intereses de esta hermosa región de España. Enviamos un cordial saludo al nuevo compañero, ofreciémosle nuestro humilde pero decidido apoyo en favor de la noble y honrosa campaña que ha emprendido, y le deseamos larga y próspera vida. Entre los asuntos que tratará en su próximo número figura *El catastro en Córdoba*, en el que ya se ha ocupado el DIARIO estensamente.

Autor cordobés.—Con gusto reproducimos las siguientes líneas de nuestro apreciable colega el *Diario de Cádiz*: "Julio Pellicer, el notable escritor cordobés, autor de *Pinceladas*, aquel primoroso libro de *cosas de la tierra*, del que toda la prensa española hablara tan entusiastamente, estrenará próximamente, en uno de los principales teatros de la corte, una comedia lírica, que, a decir de las personas bien informadas, es una verdadera maravilla literaria y teatral. A más prepara un nuevo libro, que pronto aparecerá en los escaparates, titulado *Tierra andaluza*, prosa artística de un color espléndido, como todo lo que produce su pluma privilegiada."

Bien venido.—Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo y activo corresponsal en Belmez don Hilario J. Solano que se halla en Córdoba.

Caja de Ahorros.—Anteaer ingresaron en la Caja de Ahorros de esta capital 13.590 pesetas por 168 impositores, de las cuales fueron nuevas 15. Se pagaron 14.406 pesetas 35 céntimos, a solicitud de 51 imponentes, 7 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

Matrimonio.—Se ha celebrado en Montilla el de nuestro corresponsal en aquella ciudad y colaborador del DIARIO don Luis de Castro y Escrivano con la señorita Angela Luque Prieto. Deseamos que los nuevos esposos sean felices.

Acerado.—Se está reparando el de la calle del Gran Capitán, por la línea de la fachada de las antiguas oficinas de Hacienda, completándose en la parte terriza que dá acceso al café de Colón. Falta hacer.

La Cruz Roja.—Según la Memoria anual de la Comisión de *La Cruz Roja* del distrito de Lucena, desde primero de Noviembre del año anterior hasta igual día del presente recaudó por todos conceptos 1.644 pesetas 47 céntimos, e invirtió en socorros 1.172'05, quedando a su favor 472'42.

Vacuna.—En el instituto de vacunación establecido en el barrio de la Merced número 1, hoy plaza de Colón, la habrá el día 5, de una a tres de la tarde, con linfa extraída directamente de la ternera. Gratis a los pobres.

Tribunales.—La vista de la causa instruida en el juzgado de Fuentes Obajuna contra Rudesinda Tena y otras, por sedición, anunciada para ayer, se aplazó hasta mañana, por no haber llegado una de las procesadas.

D. E. P.—En Luque ha fallecido la apreciable señora doña Angela Fernández Domínguez, a cuya familia enviamos el pésame.

Registros vacantes.—Están vacantes y serán provistos por concurso, los registros de la Propiedad de Pozoblanco y de Hinojosa del Duque; la fianza del primero es de 1.750 pesetas y la del segundo de 1.125. Pueden solicitarse en el término de cuarenta días.

Telegramas.—En la estación central de Madrid están detenidos dos telegramas, uno expedido en Dos Torres para Antonio Madueño, Falinas 272, tercero, y otro en Puente Genil para el excelentísimo señor Conde de Torres Cabrera, por no encontrarse a los destinatarios.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina de hierro "San José", del cerro de las Grajas, término de esta capital.

Fallecimiento.—Anteaer falleció en Montilla la señora doña Amalia Marquez del Real, viuda de Herador. A sus afligidos hermanos, nuestros distinguidos amigos don Miguel, exalcalde de aquella ciudad, y don Joaquín, coadjutor de la parroquia de Santiago, de la misma, damos nuestro más sentido pésame por esta sensible pérdida.

Boletín Oficial.—El de esta provincia, correspondiente al día de ayer, publica.—La Real orden del 27 del mes anterior relativa a los Ayuntamientos que deben ser obligados a tener contadores de fondos municipales.

—Otra del día primero de este mes prorrogando hasta fin de año el periodo de recaudación voluntaria de cédules personales.—Relación de las certificaciones de apremio por plazos de bienes desamortizados.—Y citación de la Delegación de capellanías y memorias de Córdoba para que el 20 asistan los opositores, en dichas oficinas, a la junta extrajudicial que está prevenida respecto a las capellanías fundadas en la iglesia de San Mateo, de Lucena, por don Juan Ruiz Zamora y don Pedro Zamora Hurtado.

Subasta.—El día 11 subasta la Agencia ejecutiva de Puente Genil once casas y dos pedazos de terreno, por débitos de las contribuciones.

Enfermo.—Continúa de gravedad en Montilla don Enrique Riobó. Dios quiera mejorar al estado de salud de dicho señor.

Una cura lígica.—Para curar es preciso aplicar el remedio sobre la misma enfermedad. Es así que los vapores producidos por la combustión de los polvos Louis Legras cuando llegan en las últimas ramificaciones de los bronquios alivian instantáneamente los accesos más violentos de asma y catarro. La tos de bronquitis antiguas, los constipados desordenados y todas las enfermedades que causan opresión ó sofocación curan del mismo modo. Fuentes hermanos, 10, Duque de Hornachuelos, Córdoba, envían estos polvos contra 3 pesetas por caja.

Sucedido.—En un establecimiento entra un comprador y pregunta: Comprador: ¿Venden ustedes Macintoshes?—Vendedor: ¿Manginitos? No señor: tendrá usted que ir a una peletería.—Comp. Lo que quiero es un chubasquero.—Vend. Ah, ya comprendo. Voy enseguida a sacarle uno.—Comprador: ¿De dónde es?—Vend. Inglés.—Comp. Pero observo que no tienen marca de fábrica.—Vend. ¿Cómo no? Aquí está.—Comp. Sí, efectivamente, la conozco por el resultado que dieron algunos comprados con esta misma marca por algunos amigos míos.—Vendedor. ¿Que no quedaron satisfechos?—Comp. No, señor: es muy agrio tener que decir verdades, pero su resultado fué fatal a pesar de haberlos pagado a buen precio.—Vend. Tenemos otras marcas que le podré enseñar.—Comprador. Gracias, pero si no son de los llamados de Macintosh que llevan como marca de fábrica un gallo, es inútil que se moleste. Tengo muy gratos recuerdos de esta marca y por eso la prefiero a cualquiera otra. De venta en los principales comercios.

SECCION AMENA

El vigía.
Por nuestra humana flaqueza en el mundo siempre vemos la paja en el ojo extraño, y no la viga en el nuestro.

Fensamiento.
El amor tranquilo y feliz pocas veces habita bajo dorados techos.

Diálogo.
—Me han dicho que ayer te dieron una bofetada en el café.
—¿Y tú has creído semejante cosa?
—La persona que me lo dijo es muy formal.

—Pues te ha engañado; porque la bofetada esa me la dieron anteaer.

CAFÉ DE COLÓN

Esta noche concierto de violín y piano por los aplaudidos profesores que los vienen ejecutando en dicho establecimiento.

AVISO

Para representar en Córdoba y su provincia una compañía española, que tiene todas las ramas del seguro, se necesitan agentes. Se admitirán sólo los que tengan buenas referencias. Dirigirse en carta al Hotel Oriente a I. R. F.

RECIBOS DE LOTERÍA

Se venden en la imprenta del **Diario de Córdoba**, calle Letrados número 18.

VACUNACION

Servicio del Laboratorio Histórico-químico de Córdoba.

Vacunación directa de ternera, garantizada la pureza del Cow-pox conservado todo el año, en el ganado vacuno; siendo este reconocido previamente por un profesor de la Escuela de Veterinaria y la pulpa vacunifera sometida a un minucioso análisis microscópico. Vacunación diaria de una a tres de la tarde en la calle de los Manuales número 6, domicilio de un profesor del Laboratorio.

Imposible encontrar pianos tan sólidos y sonoros como los inventados por U. Casademont. Gran adelanto! Con sus clavijas atornilladas en metal que nunca pueden correrse, y permanentes en la afinación apesar de los cambios de temperatura y el transcurso de tiempo. Fíjase bien en la marca Font & Casademont única casa constructora con patentes de invención. Depósito exclusivo para ventas y alquileres en toda Andalucía, Centro de música, pianos y Harmoniums de las primeras marcas Nacionales y Extranjeras, de Sánchez Gama é hijo, calles Gondomar y Leones 2, Teléfono 72.—Córdoba. Véase el anuncio en la cuarta plana.

En la villa de La Rambla se traspa una antigua y acreditada farmacia. Informar, D. José de la Linde, calle Librería, 28, Córdoba. 10-1

LA HOMEOPATÍA

TRATAMIENTO DE LAS ENFERMEDADES CRÓNICAS Y DE LOS NIÑOS POR Don Rafael Vazquez de la Plaza y Sans Horas de consulta de 12 a 2 de la tarde, en la calle del Buen Pastor, núm. 2 duplicado.

Restaurant de Miguel Gomez, calle de Boil (antes Morillos).—Plato del día: Ternera a la bretona.

Sección religiosa

SANTO DE HOY.—San Pedro Crisólogo, obispo y doctor.—Mañana, San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira, confesor.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de San Pedro de Alcántara, costeado por doña Pastora Comas, en sufragio por sus difuntos.

—Hoy sexto día de la solemne novena que la Asociación de Hijas de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María consagra a su excelso titular, en la iglesia del convento de Santa Ana: a las cuatro y media de la tarde se expondrá a Su Divina Magestad, y seguidamente se rezará la estación mayor y santo rosario, lefanía cantada; después tendrá lugar la plática, que será predicada por el R. P. Fray Gonzalo del Sagrado Corazón de Jesús, Carmelita Descalzo; a continuación la novena con motetes cantados, concluyendo con la plegaria *O Vere Deus*, y la reserva del Santísimo Sacramento.

—A las cinco de la tarde, sexto día de solemne novena a la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen, en la iglesia de San Pedro de Alcántara, costada por una devota.

—Mañana, festividad de San Nicolás de Bari, se celebrará una solemne fiesta, a las diez, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa, a su santo titular, con asistencia de la muy Ilustre Comunidad de señores Curas Párrocos, estando encargado del panegirico el doctor don Francisco Muñoz Romero. Ocurrirá una lucida capilla vocal é instrumental.

Quinto aniversario

Todas las misas que se celebren el día 7 del corriente en la iglesia de San Pedro Alcántara, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplicadas por el alma del Sr. D. Francisco Barbudo Cuevas, que falleció el 7 de Diciembre de 1894.

Con el mismo fin estará expuesta Su Divina Magestad dicho día en referida iglesia.

Su vida é hijos ruegan a sus amigos le encomiendan a Dios.

Hay concedidas indulgencias.

Cuarto aniversario

Los señores sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 7 del actual, de nueve a once de la mañana, en la iglesia del convento de religiosas Capuchinas, lo aplicarán en sufragio por el alma de la señora **D. Asunción Rojas Delgado**, de Vázquez, que falleció el 7 de Diciembre de 1895.

Su viudo é hija, suplican a sus amigos le encomiendan a Dios.

Hay concedidas indulgencias.

Espectáculos.

GRAN TEATRO

Compañía cómica-dramática de D. Manuel Espejo.

Se abre un abono por quince funciones, que darán principio el jueves 7, a los siguientes precios:

Prosenos segundos sin entrada, por función, 5 pesetas.—Plateas y palcos principales sin idem, por idem, 5.—Palcos segundos sin idem, por idem, 4.—Butaca con entrada, por idem, 1.—Delanteras de anfiteatro con idem, por idem, 75 céntimos.

La Empresa pagará por su cuenta el impuesto del sello móvil, para mayor comodidad del público.

Los señores abonados a la temporada anterior tendrán reservadas sus localidades hasta las doce del día de la primera función.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

El "meeting" de Reus.—Hoja carlista.—El concierto económico.

Madrid 4 (9 m.) El meeting celebrado en Reus ha carecido de interés, siendo recibido con poco entusiasmo.

La población se presenta indiferente al concierto económico.

Un individuo que repartía una hoja carlista fué apaleado por la multitud, y le arrebató las hojas, quemándolas.

La mayoría de la prensa barcelonesa censura las bases del concierto económico, calificándolo como constitutivo de arrendamiento.

Prisioneros rescatados.—El gobierno del Banco.—Gran Cruz.

4 (2'45 l.) Nuestro consul en Manila dá cuenta de que han sido rescatados en Bayambón 110 prisioneros españoles y 75 en Caudon.

Silvea niega que haya ofrecido el gobierno del Banco de España, vacante por muerte de Fabié, porque tiene el propósito de esperar que transcurran nueve días para designar el que ha de sustituirle en dicho cargo.

Se ha concedido al Nuncio de Su Santidad la Gran Cruz de Carlos III.

Un barco encallado.—Los boers.

4 (3 l.) Dicen de Londres que un transporte inglés ha encallado en la bahía de Santa Elena, desembarcando el pasaje sin novedad.

Los boers han perdido la posición que ocupaban al Oeste de Kimberley, abandonando la orilla izquierda del Modder.

Folleto.—Placas

4 (8'35 noche) Mañana ó pasado se publicará el folleto explicando la desaparición del periódico *El Tiempo*.

En Villarreal se ha colocado procesionalmente una placa del Corazón de Jesús en la fachada del ayuntamiento.

El obispo de Tortosa atacó duramente al liberalismo.

Cuestión personal.—Detenido

4 (11 noche.) Hay pendiente una cuestión personal entre el general Aldave y el señor Urquía.

El embajador de Francia ha presentado al señor Villaverde un delegado oficial francés encargado de estudiar la Hacienda española.

Se ha puesto a sus órdenes el subdirector de Contribuciones.

De Lóndres.—Sublevación

Madrid 5 (2 madrugada.)

Lóndres.—A consecuencia de informes graves recibidos de Dublin, se ha ordenado que se robleen las guardias en todos los cuarteles.

Despachos de Berlín dicen que 8000 holandeses De Aar, Stomburg y Bartly east, se han sublevado contra Inglaterra.

ALMODÓBAR.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.